

30.01.2024

Wie ist die Stimmung der Westküsten-Unternehmen?



Nur jedes dritte befragte Unternehmen – 33 Prozent - hat Ende 2023 seine Geschäftslage als gut bezeichnet. Ende 2022 waren es noch 41 Prozent.

Im Dezember 2023 hat der Unternehmensverband Unterelbe-Westküste (UVUW) seine Mitglieder um ihre Einschätzung zur konjunkturellen Lage gebeten. 159 von 400 Mitgliedsunternehmen unterschiedlicher Branchen und Größen haben daran teilgenommen. Das Umfrageergebnis liefert somit einen relativ guten Blick auf die gesamtunternehmerische Situation in den Westküstenkreisen, zu denen auch der Kreis Pinneberg zählt.

Ein positives Ergebnis: Die Unternehmen haben immer weniger Schwierigkeiten bei der Materialbeschaffung. Alle anderen Themenbereiche, wie Personal/Fachkräfte, Bürokratie, Digitalisierung, Arbeitskosten, Auftragslage oder Investitionen, zeigen sich dagegen problematisch. Nur jedes dritte Unternehmen (33 Prozent) bewertet seine gegenwärtige Geschäftslage als gut. Rund Dreiviertel (76 Prozent) der Unternehmen geht von einer sich weiter verschlechternden bundesweiten Wirtschaftsentwicklung in den kommenden sechs Monaten aus.

Nähere Information

[zu den Ergebnissen der Konjunkturumfrage als pdf-Datei](#)